



Mario Andrade Cervantes

Este nuevo ciclo escolar le dimos la bienvenida a casi mil estudiantes de nuevo ingreso, quienes sumarán sus logros a los resultados que cada día alcanzamos los investigadores, docentes, administrativos y alumnos de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, para consolidar a nuestra Casa de Estudios. Por ello, este año queremos fortalecer las metas alcanzadas hasta hoy, como es avanzar en el número de programas acreditados a nivel nacional e internacional y disminuir indicadores relacionados, por ejemplo, con la deserción escolar, para lo cual contamos con un exitoso programa de tutorías que nos permite apoyar la educación de los futuros profesionistas. Por lo tanto, al formar parte de nuestra comunidad, los nuevos estudiantes se beneficiarán, al igual que los más de 18 mil alumnos de todos los niveles, del modelo pedagógico institucional, el cual contempla una formación integral, es decir, que los alumnos adquieren los conocimientos que los preparan como profesionistas, pero también fortalecen sus valores y desarrollan su pensamiento crítico, así como una actitud emprendedora y propositiva. En la parte académica los estudiantes tienen la posibilidad de aprender uno de los siete idiomas que ofrecemos. Asimismo, tienen la posibilidad de realizar movilidad estudiantil en más de 120 universidades nacionales y casi 70 internacionales con las cuales mantenemos diversos convenios de colaboración. El propósito es que los estudiantes cursen algún semestre fuera de nuestra universidad o que realicen una estancia de investigación con reconocidos científicos. En este sentido, el área de becas es un soporte invaluable para quienes desean realizar movilidad o para quienes más lo necesitan. Además, contamos con diversos programas que fomentan las actividades artísticas, culturales y deportivas entre los estudiantes. En lo que respecta a la parte cultural podemos destacar que en los últimos años se han incrementado de manera considerable las presentaciones editoriales, las exposiciones artísticas, las funciones de cine y los conciertos, alcanzando en el 2015 un total de 288 eventos. Este mismo éxito lo hemos replicado en el área deportiva, pues cada año es mayor el número de participantes, siendo casi 12 mil usuarios en diversas actividades deportivas. En el 2016 esperamos superar estas cifras para que cada vez sean más los alumnos que se beneficien de nuestros programas y actividades, como es el caso del programa Universidad Saludable y las campañas que realizamos cada año sobre prevención y control de enfermedades y adicciones. Aunado a lo anterior, nuestros programas de prácticas profesionales y servicio social nos permiten acercar a los alumnos a la sociedad para que conozcan las diversas problemáticas que enfrentamos, y se concienticen sobre la responsabilidad que tenemos de colaborar en la resolución de estos conflictos. Todos estos programas se refuerzan con el nuevo Catálogo Institucional de Materias, por medio del cual los estudiantes ahora pueden cursar materias comunes con otras carreras, con el objetivo de facilitar y hacer más flexibles sus horarios. Aunque este proyecto tiene poco tiempo ya ha dado resultados positivos, por lo que esperamos incrementar el número de materias comunes para el presente año, y con ello propiciar que los alumnos participen en un mayor número de programas institucionales, y así enriquezcan su formación profesional, su desarrollo humano y el importante papel que los universitarios realizamos dentro de la sociedad.